
LE PASSE COMPOSE

Le passé composé exprime qu’une action dans le passé est terminée. Il  souligne
ainsi principalement le résultat ou la conséquence de l’action.

 Je suis venue en France à l’âge de 7 ans.

Formation :

Sujet + auxiliaire être ou avoir au présent + participe passé.

AIMER PARTIR

J’ai aimé je suis parti / partie

tu as aimé tu es parti / partie

il/elle/on a aimé
Il / on est parti

Elle est partie

nous avons aimé nous sommes partis / parties

vous avez aimé vous êtes partis / parties

ils/elles ont aimé
ils sont partis

Elles sont parties

• Avec la négation : 

 J’ai rigolé. → Je n’ai pas rigolé.

 Je suis parti. → Je ne suis pas parti.

• Avec un verbe pronominal

Je me suis promené dans le parc

Je ne me suis pas promené dans le parc



1. Quand utilise-t-on avoir ou être ?

Le passé composé de la majorité des verbes se forme avec avoir. 

L’auxiliaire être est employé :

 avec les 14 verbes suivants :  naître/mourir,  aller/venir,  monter/descendre,
arriver/partir, entrer/sortir, apparaître, rester, retourner, tomber (+ leurs formes
composées, par exemple: revenir, rentrer, remonter, redescendre, repartir)

 avec les verbes pronominaux.
→ Hier, je me suis promené dans le parc.

Attention ! 
À quelle heure es-tu sorti ce matin ? (pas de COD)
MAIS : As-tu sorti les carottes du frigo hier soir ? (sortir quoi ? les carottes → COD)

2.    Quelles sont les formes du participe passé des verbes ?

➢ Les verbes réguliers   :

• verbes en -er : manger, chanter  →  participes passés en -é : mangé , chanté

• verbes en -ir : partir, choisir → participes passés en -i : parti, choisi

• verbes en -re : vendre, rendre → participes passés en -u : vendu, rendu

➢ Les verbes irréguliers   : Il faut les apprendre !

1. Les participes passés irréguliers en -u

pouvoir : vivre :
vouloir : boire :   
voir : venir :  
devoir : descendre : 
savoir : vouloir :



recevoir : perdre :
tenir : croire :
lire : 

2. Les participes passés irréguliers en -is

mettre :  prendre :
comprendre : apprendre : 
asseoir :

3. Les participes passés irréguliers en -ert

ouvrir : offrir :
souffrir : découvrir :

4. Les participes passés irréguliers en -t

conduire : construire :
produire : traduire :
dire : écrire :

5. Les participes passés irréguliers en -i

rire : suivre : 

6. Divers
être : avoir : 
faire : naître :
mourir :

3. Comment accorder le participe passé ?

• Avec l’auxiliaire être, le participe passé s’accorde alors en genre et en 
nombre avec le sujet de la phrase.

Il est allé au musée.
Elle est allée au musée.
Ils sont allés au musée.
Elles sont allées au musée.

 Avec l’auxiliaire avoir, le participe passé reste sous la même forme quelque
soit le sujet.

SAUF si le complément d’objet direct (COD) est  avant le verbe !  Dans ce
cas, le participe passé s’accorde alors en genre et en nombre avec le COD. 

Il a rangé son bureau. → Il l’a rangé.
Il a rangé sa chambre. → Il l’a rangée.
Il a rangé ses dossiers. → Il les a rangés.
Il a rangé ses cartes de visite. → Il les a rangées.
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